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Mot de la présidente sectorielle 
Bonjour à vous, chers membres, 
 

Me voilà de retour d’un Conseil national très intéressant et surtout 
enrichissant. Madame Marguerite Blais, ministre des Aînés et des 
Proches aidants, était la conférencière invitée. 

Pendant près d’une heure, elle nous a entretenus de son rôle dans le dossier des proches 
aidants et des aînés. C’est une réalité qu’elle semble très bien connaître et elle a beaucoup de 
bonnes idées; il reste à espérer qu’elle ait l’argent pour les réaliser. 

Nous avons également eu une conférence sur l’aide médicale à mourir. Le dossier avance 
bien, même si le service n’est pas encore offert partout.  

Naturellement, nous avons entendu parler d’environnement, avec Tommy Bureau, responsable 
de ce dossier à l’AREQ. Croyez-moi, ça fait peur quand il nous parle de la vitesse à laquelle 
fondent les glaciers et du réchauffement de la planète. C’est difficile de croire que la planète 
se réchauffe avec l’hiver qui n’est pas encore terminé et les froids qui ont battu des records 
encore dernièrement. Les scientifiques nous confirment que c’est très sérieux. 

Nous terminons déjà la deuxième année d’un mandat de trois ans et nous suivons, autant que 
possible, le plan d’action adopté l’an dernier. Malheureusement, les responsables des 
différents dossiers n’ont pas pu assister à toutes les rencontres à Matane à cause des 
annulations de traversiers.  

Nous vous attendons en grand nombre à l’assemblée générale sectorielle du 7 mai 2019.  
Nous avons besoin de vous pour pouvoir répondre à vos demandes… et vous n’avez pas à 
prendre le bateau! 

Puis, ce sera l’assemblée générale régionale, Bas-Saint-Laurent - Gaspésie - Les Îles - 
Côte-Nord, le 13 juin 2019, au Centre des Congrès de Sept-Îles.  

À cause des problèmes de la traverse Matane-Baie-Comeau-Godbout, il est possible que 
certains membres de la région ne puissent se rendre chez nous. Donc, nous avons davantage 
besoin de la présence des membres de tout notre secteur, de Pointe-aux-Anglais à Blanc-
Sablon.  

Pour des motifs d’ordre personnel, nous avons eu quelques absences au conseil sectoriel 
depuis le début de février. C’est pourquoi vous n’avez peut-être pas reçu tous vos courriels ou 
téléphones. Nous travaillons présentement à corriger cette situation. Mais n’oubliez pas que 
l’information est toujours disponible sur notre site Internet, très bien mis à jour par Lucie 
Bergeron et Louise Banville. Merci mesdames pour ce travail rigoureux!   
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Je remercie les membres du conseil sectoriel, pour leur dévouement de chaque instant, ainsi 
que toutes les personnes qui s’impliquent, de près ou de loin, dans notre association. 

Un merci spécial, pour leurs excellents services, à Denise Langelier et Louise Banville 
qui terminent leurs mandats de première vice-présidente et de trésorière.  

En terminant, je vous souhaite des vacances d’été reposantes, une bonne santé et du soleil 
tous les jours. La pluie… la nuit!  

Ginette Giffard 
Présidente secteur J, Côte-Nord – Sept-Îles 

 

 

Mot de la présidente régionale  
 

Bonjour à toutes et tous, 

Le dur hiver a posé quelques difficultés dans la réalisation de nos 
activités et il ne veut pas nous quitter. 

En février, l’incertitude du traversier m’a forcée à annuler ma visite sur 
la Côte-Nord. 

En mars, la responsable régionale des assurances a reporté la rencontre des responsables 
sectoriels en assurances. 

Finalement, nous avons déplacé les rencontres des responsables sectoriels des comités 
sociopolitique, des femmes, des hommes et des assurances, qui devaient se tenir en avril. Les 
responsables régionaux seront prêts en début de 2019-2020 à vous transmettre l’information 
reçue en mars à Québec. Espérons que les problèmes du traversier seront résolus. 

Quant aux responsables sectoriels en environnement et développement durable, ils ont eu leur 
rencontre à Matane en mars. Vos responsables sectoriels vous ont parlé ou vous parleront de 
la semaine québécoise de réduction des déchets qui se déroulera en octobre 2019. 

Je tiens à féliciter le responsable régional et les responsables locaux du comité retraite, ainsi 
que les personnes présidentes de secteur pour l’opération « Maintenant, l’indexation ! »   
Tous les députés de notre région furent contactés et rencontrés.   
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Les projets « Toujours en action » demeurent populaires dans notre région puisque les 11 
secteurs ont présenté les projets auxquels ils ont droit. Pour certains, ils sont déjà réalisés et 
pour d’autres, ils sont en voie de réalisation. Bravo pour votre participation ! 

Un rappel qui fait partie de tous mes messages. Prenez le temps de lire votre magazine Quoi 
de neuf, il contient des renseignements précieux. L’infolettre est un excellent outil pour se 
garder à l’affût des interventions de l’AREQ sur les différents dossiers qui touchent les 
personnes aînées. Pour les plus branchés, il y a le facebook.com/monAREQ. Nous avons 
également une émission de radio de l’AREQ, « L’heure juste » à CKIA-FM, diffusée 2 fois par 
mois. Un message dans l’infolettre ou sur Facebook vous informe du contenu. 

Le changement de gouvernement demande, de la part de nos représentants, des rencontres 
avec les nouveaux ministres afin qu’ils respectent leurs nombreux engagements électoraux. Le 
budget semble répondre en partie à certaines attentes. La vigilance est de mise puisque les 
besoins de nos aînés sont grands. Pensons entre autres à la maltraitance, aux soins à domicile, 
sans oublier l’indexation. 

Je réitère mon invitation pour l'Assemblée générale régionale (AGR) qui aura lieu dans le 
secteur Côte-Nord, Sept-Îles, au Centre des Congrès de Sept-Îles, le jeudi 13 juin 2019, 
à 9 heures. Je vous y invite en grand nombre, c'est l’instance représentative de la région. 

En terminant, je remercie tous les bénévoles qui s’impliquent : membres des conseils 
sectoriels, responsables de comités, téléphonistes et vous, qui participez aux diverses activités. 

C’est dans vos secteurs que se vit l’AREQ. Bon été! 

Monique Blais 

Présidente régionale  
 

 

 

  AREQ- Siège social 1 800 663-2408 

  CARRA 1 800 463-5533 

  RAMQ 1 800 561-9749 

Internet : www.areq.lacsq.org RRQ 1 800 463-5185 

Courriel : info@areq.lacsq.org     SSQ Groupe financier      1 888 833-6962 
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ASSURANCES 2019 
Par Denise Langelier,  
responsable du dossier Assurances pour le secteur J, 418-968-9867 

Considérant tous les problèmes engendrés par les déboires des 
traversiers depuis décembre 2018, la formation sur le dossier des 
assurances, prévue en mars dernier puis remise en avril, ne sera 
finalement offerte qu’à l’automne. Cette décision a été prise par la 
responsable régionale du dossier, madame Ginette Giffard. 

Il m’est donc impossible de vous donner les 
dernières informations concernant les 
assurances. Par contre, dans le magazine 
Quoi de neuf, hiver 2019, aux pages 16-17, 
vous serez en mesure de lire ce que le 
régime Assureq offre depuis le 1er janvier 
2019.  

Vous trouverez aussi le dépliant détachable,  
Votre régime d’assurance collective en 
un coup d’œil, janvier 2019, aux pages 
centrales du même magazine. 

Je vous souhaite un bon printemps, suivi 
d’un été ensoleillé et reposant. 

ENVIRONNEMENT  
Jour de la terre 2019 
Par Martine Turcotte 

C’est sous le thème « Devenir consomm’acteur » que nous avons célébré le 
Jour de la terre 2019, au Rendez-vous des aînés, de Sept-Îles. Madame 
Caroline Cloutier, conseillère en environnement et développement durable à la 
MRC de Sept-Rivières, nous a présenté une intéressante séance d’information. 
Francine Roy, responsable du comité Environnement, avait organisé l’activité.  

Il a été question de l’importance de protéger la 
biodiversité, dans notre propre intérêt.  

Voici une citation ou proverbe amérindien qui illustre 
bien le propos : 

Quand le dernier arbre aura été abattu, 

Quand la dernière rivière aura été empoisonnée, 

Quand le dernier poisson aura été pêché, 

Alors nous saurons que l’argent  

ne se mange pas. 
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ACTION SOCIOPOLITIQUE
Par Martine Turcotte  

Le comité Action sociopolitique ne s’étant pas réuni depuis l’automne, 
les responsables sectoriels n’ont rien reçu de nouveau. Je me permets 
donc d’insérer ici une petite communication reçue de l’AREQ, par 
l’infolettre. Je crois que ça peut nous aider à déceler la maltraitance 
ou même à l’identifier pour soi-même. 

UN NOUVEL OUTIL POUR REPÉRER LES SITUATIONS DE MALTRAITANCE 

Le Secrétariat aux aînés du ministère de la 
Santé et des Services sociaux (MSSS) vient 
de publier une brochure intitulée : 
 

Outil de repérage des situations de 
maltraitance envers les personnes aînées. 

Cette brochure s’adresse aux personnes qui 
interviennent auprès des aînés, qu’il 
s’agisse de ressources professionnelles ou 
de bénévoles, pour les aider à mieux repérer 
les situations potentielles de maltraitance, à 
savoir comment agir si elles en sont 
témoins, ainsi qu’à connaître les principales 
ressources vers qui diriger les personnes 
victimes de telles situations. 

Tiré de l’Infolettre de l’AREQ, 28 mars 2019 

Si le lien ci-haut ne fonctionne pas, voici l’adresse Internet pour trouver la brochure : 
http://publications.msss.gouv.qc.ca/msss/fichiers/2018/18-830-09F.pdf 

 

 
Changements dans vos coordonnées 

L’AREQ vous invite à signaler tout changement 
d'adresse, courriel ou # de téléphone. 
Par courriel, en indiquant votre numéro de 
membre, à  laverdiere.luce@areq.lacsq.org.  
Par téléphone au 418 525-0611, ou 1 800 663-2408. 
Ayez en main votre numéro de membre ou votre 
numéro d'assurance sociale (NAS). 

Il faudrait aussi aviser la secrétaire ou 
la présidente de notre secteur. 
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COMITÉ DES FEMMES 
Par Suzanne Giguère 
 
Pour l’année 2018-2019, comme je ne pouvais assister à la rencontre 
régionale à Matane, Ginette m’a trouvé une remplaçante qui m’a rapporté 
la documentation distribuée. 

Il était question d’assurer la bientraitance des personnes aînées. Cela permettait des 
réflexions profondes sur les violences subies par nos aînés et comment les contrer afin de 
pouvoir vieillir à l’abri de la maltraitance. Que les violences soient orales, physiques ou 
sexuelles, cela demeurera toujours inadmissible. Nous avons tous droit au respect. 

Par ailleurs, le thème de la Journée 
internationale des droits des femmes de 
cette année, Le respect, ça se manifeste, 
a amené le Comité du 8 mars, dont je fais 
partie, à s’arrêter et discuter sur les droits 
des femmes. Ces droits ne sont pas tous 
acquis internationalement. Il faut rester 
solidaires, car il y a encore du travail à faire.  

Comme à chaque année, nous avons 
débuté la journée du 8 mars par un excellent 

déjeuner à l’Ambiance et la remise des 
épinglettes portant le thème, Le respect, ça 
se manifeste.  

C’est au 5 à 8 en soirée que nous avons 
célébré et manifesté en chansons avec la 
chorale féministe créée pour l’occasion :  
« Les Elles au Vent ». 

Nous avons également listé et affiché les 
droits des femmes. 

 

Droits en lien avec la loi Droits en lien avec le 
travail 

Droits en lien avec 
l’autonomie 

Droit de voter Droit au travail Droit de parole 

Droit à l’avortement Droit à un salaire égal (à 
travail égal) Droit de choisir 

Droit à l’égalité des sexes 
Droit d’occuper des postes 
importants (habituellement 
occupés par des hommes) 

Droit au respect 

Droit au partage des tâches 
ménagères Droit à la parité Droit à la vérité 

Droit à la non-violence  Droit à l’éducation 

Droit à la justice  Droit d’être libre 



1.Grands dossiers de l’AREQ 

 

8 
 

COMITÉ RETRAITE 
Par Francine Girard, responsable du comité Retraite, secteur J 

 
 

Les 6 et 7 décembre dernier, je me rendais à Matane comme 
responsable du Comité Retraite pour le secteur J. Monsieur Jean-
Rock Côté était la personne ressource pour cette formation. Le sujet 
en était la campagne lancée par l’AREQ, Maintenant l'indexation.  

Monsieur Côté nous a informés des démarches poursuivies par l'AREQ afin que nous puissions 
peut-être, un jour, recevoir notre indexation. 

Voici les principales démarches faites à ce jour : 

• Rencontres avec la CSQ ; 
• Tribune de discussion avec 5 associations d'aînés et de retraités ; 
• Rencontre avec les conseils régionaux et les personnes responsables de ce dossier. 

 

Suite à toutes ces démarches et 
rencontres, l'AREQ nous a proposé une 
action auprès des représentants politiques 
de chacune de nos régions. À Sept-Îles, la 
présidente du secteur, Ginette Giffard, a 
rencontré, en février, madame Lorraine 
Richard, députée péquiste dans Duplessis. 
Le but était de lui faire signer un document 
dans lequel elle s’engagerait à appuyer la 
revendication de l’AREQ concernant 
l’indexation. Nous devions retourner, au 
provincial, le document signé, après la 
rencontre avec notre députée. 

Rappelons-nous que tous les députés de 
notre territoire sont des péquistes, et que 
c'est sous leur règne que nous avons perdu 
l'indexation. Présentement, c'est la CAQ 

qui est au pouvoir et nous demandons à 
nos députés péquistes d'intervenir en notre 
faveur.  

Nous avons donc remis à madame Richard 
le document préparé par l’AREQ au sujet 
de l'indexation, avec ses trois questions. 
(Voir Quoi de neuf, hiver 2019, p 18.) Elle 
a dit devoir consulter le caucus du parti 
avant de prendre l’engagement d’appuyer 
notre requête.  

Lors de la présentation du premier budget 
de la CAQ, il n’a pas été question de 
l’indexation de nos prestations de retraite. 
L’AREQ continuera ses démarches tout au 
cours de l’année; je vous ferai un suivi au 
moment opportun.

J'ai trouvé cette formation très intéressante. Monsieur Côté, le formateur, maîtrisait 
pleinement le sujet et il était très énergique. 
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ASSEMBLÉE GÉNÉRALE SECTORIELLE 2019 

Il existe un principe d’alternance pour les élections aux différents postes du conseil sectoriel, 
c’est-à-dire que les mandats aux différents postes ne se terminent pas tous en même temps.  
Cela permet d’éviter qu’il ne reste personne ayant de l’expérience après les élections, de façon 
à assurer une transition plus facile.  

Cette année, à l’AGS du 7 mai, les postes de première vice-présidence et de trésorerie sont 
soumis à l’élection. 

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE RÉGIONALE 2019 
Bas-St-Laurent-Gaspésie-Les-Îles-Côte-Nord 

C’est à Sept-Îles, au Centre des congrès, que se tiendra cette année l’assemblée générale 
régionale (AGR), le 13 juin 2019. Un grand merci à la délégation qui représentera notre secteur.

 
 

FONDATION LAURE-GAUDREAULT  
Par Louise Banville, responsable FLG  

 

Les représentants des bureaux régionaux de la Fondation Laure-Gaudreault 
choisissent les bénéficiaires et déterminent le montant accordé pour les projets retenus. 

Comme par les années passées, le secteur J de l’AREQ, Côte-Nord, a soumis un projet. 
Cette fois-ci, c’est la Maison de la famille de Port-Cartier qui a présenté une demande. 

Leur projet consiste à fournir une aide 
monétaire pour l’organisation d’activités 
s’adressant à des jeunes de zéro à douze 
ans, comme des bricolages, des 
préparations en cuisine, des jeux variés. 
L’engagement d’une animatrice et les frais 
pour son déplacement, de même que le 
matériel nécessaire à la réalisation de ces 
activités, font l’objet de la demande soumise 
à la FLG. 

Lors des activités de l’AREQ Sept-Îles, deux 
bénévoles, messieurs Claude McNicoll et 
son frère Réjean, s’occupent gentiment 
d’organiser le tirage-partage en faisant la 
vente des billets et en comptant l’argent 
recueilli. Nous les en remercions 
grandement. Les fonds recueillis sont remis 
à la FLG ou à un centre d’aide local. 

Merci à tous de votre généreuse participation aux tirages-partages.  

Vous pouvez lire les dernières nouvelles de la FLG sur le site Internet : www.fondationlg.org
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Table de concertation des aînés 
de la MRC de Sept-Rivières 
Par Louise Banville, représentante de l’AREQ  

 

 

La table locale de concertation des aînés a poursuivi ses activités 
programmées à l’automne. On célébrera, le 20 août prochain, son 10e 
anniversaire d’existence. Des activités seront proposées pour l’évènement.  

 

Le volet formation a fait la demande 
pour recevoir la conférence présentée 
par Justice de proximité. Le thème : 
les directives médicales anticipées et 
la demande d’aide médicale à mourir. 
Cette rencontre aura lieu le 30 avril à 
9 h, à la salle Blair McKeil de MOCSI. 

Une demande est faite au ministère 
des Aînés et des Proches aidants afin 
d’avoir, dans Sept-Rivières, une 
maison de convalescence et de 
répit pour que les aînés puissent se 
sentir en sécurité après une 
opération ou un besoin nécessitant 
une aide temporaire. On demande à 
chaque membre de la table de 
concertation de bien vouloir apporter 
une lettre d’appui de son organisme. 

Cette lettre sera remise à madame 
Marguerite Blais, ministre des Aînés 
et Proches aidants, lors de sa visite 
dans notre région.  

Nous aurons la visite de la députée de 
Manicouagan, madame Marilène Gill, 
à notre rencontre du 17 avril. Celle-ci 
s’est engagée à visiter les tables 
locales de sa circonscription. 

Nous prendrons contact avec 
madame Marie-Marthe Fontaine, du 
conseil autochtone, pour la Journée 
des aînés du 1er octobre 2019. Celle-
ci nous a proposé de tenir cette 
rencontre dans leur communauté, 
pour 2019. 

 

La table locale de concertation des aînés continuera à voir à l’amélioration 
des soins et services apportés aux personnes vieillissantes de sa 
communauté. 
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PLEINS FEUX SUR LE BÉNÉVOLAT ! 

Nos retraitées à l’oeuvre 

Par Rachel Lévesque  
et Édith Richard 

 
Depuis déjà plusieurs années, huit auxiliaires bénévoles dont cinq membres de 
l'AREQ (Murielle Boudreault, Roselle Lévesque, Édith Richard, Armande Lévesque, et 
Rachel Lévesque), sont responsables du volet bibliothèque, pour les usagers du 
Centre intégré de santé et services sociaux de Sept-Îles (CISSS). 

Notre travail consiste, à toutes les 
semaines, à recueillir, classer et distribuer 
des revues et des magazines dans les 
salles d'attente. 

Ces revues et magazines nous sont 
donnés par des membres de la 
communauté septilienne et déposés dans 
la boîte placée près de la boutique Brin de 
joie, dans l'entrée de l'hôpital. 

Nous avons aussi comme responsabilité 
d'organiser, deux fois par année, soit au 
printemps et à l'automne, une vente de 

livres, de casse-tête et de CD/DVD. Ces 
articles nous sont également donnés par 
les gens de Sept-Îles. 

Nous faisons ces ventes pendant quatre 
jours à la cafétéria de l'hôpital. L'argent 
recueilli permet d'offrir, à différentes 
occasions, des petites gâteries et 
douceurs aux résidents de Gustave-
Gauvreau et d'Urgel-Pelletier. 

Notre équipe de bénévoles consacre 
annuellement un minimum de 1000 heures 
pour ces deux activités. 

 

La production du bulletin sectoriel, un travail d’équipe 
Hedwidge Losier contacte efficacement toutes les personnes qui doivent écrire un 
article et leur rappelle les échéances au besoin.  
Rachel Lévesque, Édith Richard et Éliane Turner consacrent plusieurs heures à la 

révision et la correction des textes. Grâce à elles, notre bulletin sectoriel présente une excellente 
qualité de la langue française. 

Claude McNicoll et Lorraine Tremblay fournissent des photos de tous nos événements, 
ce qui rend plus vivante la présentation du Murmure des Îles. 
Liliane Soulard s’assure que le bulletin soit acheminé à chaque membre du secteur, que 

ce soit en version électronique ou papier, en mains propres, par courriel ou par la poste. 
Louise Banville et Lucie Bergeron rendent le bulletin disponible sur le site Internet du secteur. 
Quant à moi, je me charge de la mise en page et je coordonne, avec plaisir, le travail de tout ce 
beau monde. Félicitations et merci à toute l’équipe! 

Martine Turcotte, responsable du bulletin sectoriel 
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CAFÉS-GALETTES 

Deux cafés-galettes ont été offerts depuis le début de l’année 2019. 
La participation de nos membres a bien démontré leur curiosité dans 
des domaines diversifiés. 
La première rencontre traitait d’un sujet assez lourd, mais qui intéresse les membres de 
l’AREQ : les soins de fin de vie et l’aide médicale à mourir. Le deuxième rendez-vous nous 
réunissait autour d’une activité beaucoup plus ludique, l’observation des oiseaux sur la Côte-
Nord. Pour ceux qui les auraient manquées, voici un résumé de ces deux activités. 

 

Directives médicales anticipées et aide médicale à mourir 
Par Martine Turcotte 

Ouf! Le sujet n’est pas très réjouissant! Le 20 février, trente-quatre personnes sont 
pourtant venues écouter et questionner avec intérêt Me Frédérique Bouchard, avocate 
au Centre de justice de proximité Côte-Nord.  

Me Bouchard nous entretenait de nos droits 
concernant les soins de fin de vie : directives 
médicales anticipées, mandat de protection 
et aide médicale à mourir. Ces choix nous 
concernent; alors nous pouvons exprimer 

nos propres désirs pendant que nous 
sommes aptes à le faire. Me Bouchard nous 
a conseillé de discuter de tout cela avec nos 
proches, de façon à éviter des tensions 
familiales si la situation se présentait. 

Il est important de saisir la différence entre ces trois choix et d’y réfléchir en toute quiétude. 

• Mandat de protection : 

Fait en toute lucidité, le mandat de protection permet de désigner une ou des 
personnes pour prendre soin de soi et de ses biens, si la maladie ou un accident nous 
privait de nos facultés, de façon temporaire ou permanente. 

• Directives médicales anticipées : 

Il s’agit d’un écrit par lequel une personne majeure et apte à consentir à des soins, 
indique à l’avance les soins médicaux qu’elle accepte ou qu’elle refuse de recevoir si 
elle devient inapte à consentir à des soins. (Quelques exemples : réanimation, dialyse, 
respiration artificielle, alimentation et hydratation forcées)  
En tout temps, ces directives peuvent être modifiées ou révoquées, si l’on change 
d’idée.  
Elles prévaudront sur le mandat de protection.
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• Aide médicale à mourir : 
La Loi concernant les soins de fin de vie permet d’offrir une option supplémentaire à 
des personnes pour qui toutes les options thérapeutiques, curatives et palliatives, ont 
été jugées insatisfaisantes et qui préféreraient mourir plutôt que de continuer à souffrir. 
Le recours à ce soin est strictement encadré et balisé par la Loi.  
(Tiré du site Internet du Gouvernement du Québec)  

Pour plus d’informations : 

• Centre de justice de proximité Côte-Nord (Pour de l’information gratuite) 
https://www.justicedeproximite.qc.ca/centres/cote-nord/ 

• Gouvernement du Québec  https://www.quebec.ca/sante/systeme-et-services-de-
sante/soins-de-fin-de-vie/directives-medicales-anticipees/ 

Café-galettes sur l’ornithologie 
Par Martine Morin 

Le café-galettes du 21 mars avait pour sujet l’observation 
des oiseaux. La conférencière invitée, madame Claire 
Couture, compte plus de 25 ans d’expérience dans ce domaine.  

Elle nous a d’abord entretenus de 
l’historique du Club d’ornithologie de la 
Côte-Nord, qui compte 37 membres. Elle a 
aussi parlé de l’équipement nécessaire pour 
faire de l’observation, soit une paire de 
jumelles et une lunette d’approche pour les 
oiseaux marins. 

Madame Couture nous a donné quelques 
références de livres sur les oiseaux, dont le 
guide Sibley des oiseaux de l’est de 
l’Amérique du nord, le guide Peterson des 
oiseaux du Québec et de l’est de l’Amérique 
du nord et le Warbler guide (en anglais), ce 
dernier essentiellement consacré aux 
parulines. 

Beaucoup de questions posées par les 
personnes présentes démontraient leur 
grand intérêt pour le sujet. Madame Couture 
avait toujours réponses et explications à 
donner. Elle a parlé du meilleur temps pour 
faire de l’observation d’oiseaux, soit le 
printemps, ainsi que de la présence 
d’oiseaux rares qui nous rendent parfois 
visite sur la Côte-Nord. 

Il y a eu présentation de magnifiques photos 
d’oiseaux avec leur description et quelques 
anecdotes concernant la prise des clichés. 
Nous pouvions sentir que madame Couture 
est vraiment une passionnée des oiseaux. 
Nous n’avons pas vu le temps passer.  

Madame Couture nous a invités à la première sortie d’observation d’oiseaux 
marins, qui se tiendra le 28 avril. Le lieu de rendez-vous est le stationnement 
des Jardins de l’Anse, à 8h 30. Il faut porter de bonnes chaussures.
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Nouvelles de Port-Cartier… 
Par Francine Girard, conseillère Port-Cartier 

Il me fait plaisir, en tant que conseillère pour la section Port-Cartier, de 
vous informer des activités réalisées au cours de l'année. 

En septembre nous avons reçu la visite du 
conseil sectoriel lors d'un déjeuner.  

La présidente du secteur, Ginette Giffard, a 
donné de l’information sur les dossiers en 
cours à l'AREQ. Elle a aussi réitéré la 
demande de participation des membres 
pour aider Francine dans ses activités. La 
présence du conseil sectoriel a été très 
appréciée.  

En décembre, 32 personnes ont participé au 
souper de Noël, durant lequel on a offert des 
prix de présence.  

Au déjeuner de février, maître Arianne 
Camiré est venue nous informer sur les 
directives médicales anticipées. Nous étions 
32 membres présents. Nous remercions 
monsieur Guy Buteau, responsable de 
l'activité. 

Nous avons eu un autre déjeuner en avril 
pour souligner le Jour de la Terre. 

Merci à tous les membres pour votre 
participation. 

Nous vous rappelons qu’il faudra de la 
relève au poste de conseiller, conseillère 
pour Port-Cartier, en mai. 

 
Nouvelles de Havre-Saint-Pierre 

Le 6 avril 2019, plusieurs membres de l’AREQ et quelques conjoints étaient heureux de 
se rencontrer pour partager un déjeuner, au restaurant de la Promenade à Havre-Saint-
Pierre. 
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Brunch de la Nouvelle Année, 2019, à Sept-Îles  
Par Denise Langelier 

Le 10 janvier dernier, par un matin tout enneigé, le conseil sectoriel 
a accueilli avec plaisir les membres de l’AREQ pour un brunch, afin 
de souligner la Nouvelle Année.  

Ce brunch traditionnel vient clôturer 
agréablement les célébrations du temps des 
Fêtes. 

Soixante-huit personnes ont participé à ce 
brunch. À entendre les invités parler entre 
eux, il était facile de constater que tous 

étaient heureux de se retrouver. Le petit 
cocktail d’accueil a peut-être aidé à délier 
les langues ! 

À la fin du repas, Ginette Giffard a offert ses 
voeux de bonne année à tous les convives.
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Souper de Noël 2018, à Sept-Îles 
Par Denise Gagné 
 
Vole le vent, vole le temps 
Au gré du vent passe le temps! 

Les années passent et la rencontre des 
fêtes se veut toujours à la hauteur de 
l’évènement.  

Une soirée concoctée par une équipe des 
plus dynamiques. La salle dégageait un 
parfum de bonheur, ça se sentait. Plusieurs 
croyaient avoir encore 20 ans.  

 
On a chanté, on a dansé, on a bu et mangé 
raisonnablement. De bons souvenirs ont 
refait surface. 

Au beau milieu de cette enceinte fusaient les 
éclats de rire. Nous n’avions ni le goût ni 
l’envie d’être ailleurs. La joie n’avait de 
cesse en cette soirée bénie des dieux.  

Les plus chanceux sont repartis avec de 
petites surprises du père Noël.  

Ah ! j’oubliais de vous dire qu’une joyeuse 
cohorte de gais lurons de l’AREQ fêtait 
Noël, à l’Auberge des Gouverneurs, le 6 
décembre 2018.
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Avouez que ça fait du bien… 
Par Martine Turcotte 

Vous arrive-t-il d’avoir des articulations qui protestent un peu quand 
vous vous levez de votre siège? Et oui, nous sommes rendus là. Comme 
m’a dit un jour un orthopédiste que je consultais pour un problème de 
doigt, c’est à cause du millage qui s’accumule!        Bon d’accord, on 
n’y échappe pas, mais on n’est pas condamné à la misère pour autant ! 

Je sais, vous vous dites que je vais vous 
conseiller de faire de l’exercice… comme si 
vous ne le saviez pas déjà que c’est la 
solution à bien des maux. Mais ce n’est pas 
assez de le « saouère ». 

Nous sommes plusieurs à ne pas avoir envie 
d’entendre son réveille-matin et de sortir tôt 
pour une activité de groupe. Je pourrais vous 
donner plusieurs noms. Hi ! hi ! 

 

Cela dit, j’ai fait une découverte qui pourrait 
vraiment vous intéresser. Il s’agit d’un site 
Internet proposant des vidéos d’exercices 
pour les 50 ans et plus. En tant 
qu’éducatrice physique à la retraite, je vous 
le recommande grandement. Les 
programmes proposés sont présentés par 
des kinésiologues et durent entre 20 et 30 
minutes environ.  

On sort ses espadrilles, qui s’ennuyaient 
peut-être dans la garde-robe, et hop!  
Gâtez-vous, c’est gratuit. 

Extrait du site Internet :  

« MOVE 50 + est une plateforme interactive regroupant une variété 
de capsules vidéos d’entraînement et d’articles d’informations santé 
spécialement conçus pour les besoins des 50 ans et +. 

Nous avons créé ce projet dans le but de faciliter l’accès à des 
entraînements de qualité pour les personnes de 50 ans et plus de 

toutes conditions physiques. Nous voulons partager notre expertise et notre 
passion pour le mouvement à ceux qui veulent améliorer et maintenir leur bien-
être et leur santé. Notre plateforme favorise le passage à l’action de façon 
sécuritaire et structurée, sans contrainte, dans le confort de votre foyer. » 

Voici le lien :   https://move50plus.ca/ 

Quelques minutes, une, deux, trois fois par semaine, 
dans le confort de votre maison, ça peut faire toute une 
différence sur le bien-être. Essayez ça, vous m’en 
donnerez des nouvelles. 
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AVIS DE DÉCÈS 

 

Nos sincères condoléances  
à nos membres en deuil… 

Ø À Géraldine Cyr, pour le décès de son frère, monsieur Jean-Charles Cyr, le 
8 novembre 2018, à New-Richmond. 

Ø À Michèle Reid, pour le décès de son frère, monsieur Claude Reid, le 27 
décembre 2018, à Jonquière. 

Ø À Ruth Riffou, pour le décès de sa sœur, madame Françoise Riffou, le 27 
décembre 2018, à Gaspé. 

Ø À Jeanne Lévesque, pour le décès de son frère, monsieur Jean-Marie 
Lévesque, le 7 février 2019, à la maison de soins palliatifs l’Élyme des sables, 
de Sept-Îles. 

Ø À Édith Richard, pour le décès de son frère, monsieur Luc Richard, le 26 
février 2019, à Forestville.  

Ø À Françoise Gagné Jacques, pour le décès de son frère, monsieur Magella 
Gagné, à l’hôpital de Ste-Anne-des-Monts, le 16 février 2019. 

Également, pour le décès de son conjoint, monsieur Victorien Jacques, le 12 
mars 2019. 

Ø À Réjeanne Henry-Bujold, pour le décès de sa mère, madame Lucienne 
Arsenault, le 24 mars 2019, au CISSS de la Gaspésie. Elle était âgée de 101 
ans. 

Ø À Jacqueline Blaney, pour le décès de son conjoint, monsieur Edmond Jr. 
Beaudin, au CISSS de Port-Cartier, le 30 mars 2019. 

  



 

 
 

  Passez  un  bel  été !  
 

 

 

 

 

 

Prenez vos messages téléphoniques et vos 
courriels pour les informations complètes 
un peu avant la tenue de l’activité. 

Merci à nos précieux et généreux responsables ! 
Activités physiques  Ginette Giffard   968-9272 
Assurances Denise Langelier 968-9867 
Comité des femmes  Suzanne Giguère 968-1694 
Comité des hommes Jean-Guy Aspirot 968-5625 
Fondation Laure-Gaudreault   Louise Banville 960-5213 
Environnement   Francine Roy 962-4839 
Sociopolitique   Guy Buteau 766-6742 
Retraite Francine Girard 766-6696 
Table locale de concertation des aînés Louise Banville 960-5213 
Conseillère #1, Port-Cartier  Francine Girard 766-6696 
Conseillère #2, Havre-St-Pierre  Yvonnette Arseneault 538-2871 
Archives Ginette Giffard 968-9272 
Décoration des tables et salles Marlène Gagnon 968-2120 

Photos et vidéos  Claude McNicoll  
Lorraine Tremblay   

927-2062 
962-4640 

Responsable des téléphonistes  Denise Langelier 968-9867 
Responsable des listes et courriels Liliane Soulard 968-5331 

Vente des billets Éliane Turner 
Hedwidge Losier 

968-1577 
962-2432 

Site Internet Lucie Bergeron, Louise Banville  

Comité du bulletin sectoriel Murmure des Îles 
Martine Turcotte (responsable) 
Hedwidge Losier, Liliane Soulard; 
Correction : Rachel Lévesque, 
Édith Richard, Éliane Turner 

968-2420 

29 août 

Pique-nique chez 

Hedwidge 


